
本报讯 （记者 赵思远） 6月
5日， 北京2022年冬奥会和冬残
奥会官方城市更新服务合作伙伴
签约仪式在首钢园区北京冬奥组
委办公区举行。 首钢集团正式成
为北京2022年冬奥会和冬残奥会
官方合作伙伴。

首钢集团与奥运情缘深厚。
十多年前， 为服务国家发展和奥
运筹办， 首钢率先实施钢铁业整
体搬迁， 为北京2008年奥运会的
成功举办做出了突出贡献。 北京
2022年冬奥会申办成功后， 北京
冬奥组委办公区、 国家队冰上项
目训练基地、 北京冬奥会单板大
跳台项目竞赛场地等相继落户首
钢园区。 如今， 首钢再次与奥运
牵手， 成为北京冬奥会和冬残奥
会官方合作伙伴， 开启服务保障
冬奥筹办的新篇章。

首钢集团董事、 总经理张功

焰表示， 成为北京2022年冬奥会
和冬残奥会官方城市更新服务合
作 伙 伴 ， 将 对 首 钢 转 型 发 展
起 到 推动作用 。 未来的首钢园
区必将成为奥林匹克运动推动城
市发展的典范， 成为世界工业遗
产再利用和工业区复兴的典范，
成为具有全球影响力的城市复兴
新地标。

北京冬奥组委执行副主席张
建东首先感谢首钢集团为北京冬
奥组委营造了舒适的办公环境，
为冬奥筹办工作者营造了一个
“温馨的家”， 肯定了首钢在城市
更新、 工业遗存再利用等方面取
得的成绩， 并表示北京冬奥组委
将积极为首钢集团搭建宣传推广
平台， 使首钢充分获得冬奥品牌
带来的收益，实现更大发展，成为
北京“城市复兴新地标”，树立奥
林匹克推动城市发展的典范。
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■2022相约北京

新华社电 上午、下午、晚间，
随巴西国家队训练时受伤的北京
国安中场雷纳托·奥古斯托近来
一日三训， 他努力训练的目的是
不失去参加世界杯的宝贵机会。

奥古斯托5月31日在训练中
被发现左膝红肿， 因此无缘6月3
日与克罗地亚的友谊赛。 经队医
检查， 奥古斯托并没有严重的受
伤， 但是红肿导致膝盖不适， 影
响到一些动作的发挥。

3日奥古斯托没有前往利物
浦观赛， 而是由前山东鲁能理疗
师布鲁诺陪伴留在了伦敦。 布鲁
诺此前与奥古斯托都曾在巴西科
林蒂安俱乐部效力， 他对奥古斯
托的状况非常了解， 在中国时也
经常帮助奥古斯托保持状态。

据巴西足协消息， 目前教练
组并没有考虑让奥古斯托离队，
认为他到世界杯开始时可以恢复
到良好状态。 只是近几日来看，

他恢复较为缓慢， 上周末医疗团
队认为他5日便可恢复训练， 但5
日当天奥古斯托只是进行了一些
热身活动， 参加了巴西主帅蒂特
与队员间的战术布置， 之后就回
到室内接受理疗。

目前距离巴西队在世界杯上
的首场比赛还有一段时间， 虽然
教练组认为奥古斯托可以恢复，
但如果需要， 巴西队23人的名单
在首场比赛前随时都可以更改。

奥古斯托1天3练盼复出

首钢：通过筹办冬奥助推转型发展

■体坛人物

一张照片， 让足球圈震撼。
昔日天才守门员， 竟然在路边摆
摊卖樱桃， 安琦的人生， 成为了
瞩目的焦点。 网友们有同情、 有
惋惜， 有哀其不幸、 也有羡其遗
世独立的超脱。 但对这一切， 安
琦却显得十分淡然： “我不是为
外界的看法而活着， 我就是我，
我做什么事情是我自己考虑的，
我觉得能接受的就去做， 不要拿
你们的言语来影响我的生活。”

4月， 大连大樱桃丰收的时
期， 安琦把对接终端客户、 网上
直售作为自己销售的主线， 同时
各大批发商也会过来， 与安琦签
合同收樱桃。 他其实不经常去市
场上直接贩售樱桃， 但为了获得
更多的交易信息， 安琦会偶尔为
之。 没想到这 “偶尔” 的一站让
自己重新回到了公众的视野。

“确实， 很多次都被球迷认
出来了， 但并不尴尬， 我很开心
能和他们像朋友一样接触， 我身
上没有包袱， 什么球星、 公众人
物， 那都是过去的事情啦。” 安
琦说。

2012年， 在姐夫一家的介绍

下， 退役两年的安琦， 选择了全
新的挑战———种植樱桃。

清晨6点， 田地里1米9的大
高个依稀可见； 余晖散尽， 沾满
泥土的衣裳归来； 日出而作， 日
落而息， 安琦偶尔看一看凌晨4
点的朝阳。

6年来 ， 樱桃园从无到有 ，
从第1棵到第1500棵， 从1亩3分
地到30多亩的园子， 2000多个日
日夜夜的陪伴， 安琦家的樱桃慢
慢成长。

尽管安琦已经能雇上二三十
人来帮忙， 但所有田里的事， 他
还是要亲力亲为， 从樱桃树的移
栽、 施肥、 到最后坐果， 每个环
节他都要知根知底， “种植樱桃
比踢球难， 因为要考虑很多琐碎
的事， 我最早4点就得起来， 有
时候得从早上4点忙到下午5点，
就只能随便扒拉吃一个盒饭。 基
本要工作13小时， 晚上7点多就
睡觉了。”

每天与樱桃的朝夕相处， 安
琦说， 这都是为了家人， “如果
我有能力为家人创造更好的环
境， 为何不努力一下呢？”

2014年9月 ， 33岁的安琦成
了父亲。 从那时起， 安琦与足球
的缘分已是藕断丝连， 他说他现
在对足球的了解可能还不如普通
球迷， 因为对他来说最重要的事
儿是孩子的教育。

一提起孩子，欢笑不断，话语
讲不完， 仿佛孩子就是这个中年
男子最好的开心果。

周末早晨， 一有空， 安琦就
会拉着孩子们去操场， 骑单车、
跑步， 当然也少不了踢足球， 老
爸总用油炸丸子戏耍孩子们， 一
家四口也是玩得不亦乐乎。

“没有让他们刻意去接触足
球 ， 我 就 是 想 让 孩 子 多 接 触
大 自 然 ， 释放天性 。 踢球就是
锻炼 ， 他喜欢踢 ， 我就带他锻
炼， 至于是否从事这个行业要看
他的选择。”

“大儿子踢球时候， 有你小
时候的影子吗？”

“没有的， 他就是我， 我就
是他， 他不是我影子的问题， 他
是我的行为 、 想法所决定的结
果， 只是我的行为方式在带动影
响着他， 所以有了他之后， 我会

约束自己更多的行为， 我觉得我
们俩是共同成长的”。

樱桃和孩子现在成为了安琦
世界的两大支柱， 他乐于在果农
和父亲这两个身份之间游走并乐
此不疲。

“离开了足球， 我就是个普
通人。 没啥不一样。” 安琦说。

安琦曾效力于大连实德足球
俱乐部、 厦门蓝狮足球俱乐部、
长春亚泰足球俱乐部等， 多次入
选过国家队。 （艾文）

前国门安琦：

■体育资讯

新华社电 塞尔维亚名将焦
科维奇5日在法网男单四分之一
决赛中被意大利人切基纳托淘
汰。 难掩失落的焦科维奇赛后表
示 ， 自己暂时不想有关网球的
事。 对于接下来草地赛季的训练
以及比赛计划， 这位前世界第一
也没给出明确答案。

当被问及会从哪项赛事开启
草地赛季征程时， 焦科维奇的回
答是 “我不知道还打不打草地赛
事”。 “我不知道。 我不知道接
下来要做什么。” 他说， “我刚
走下赛场， 对不起， 我不能给你
们任何答案。”

焦科维奇2016年摘得法网冠
军， 实现生涯 “全满贯”， 但肘
部伤势让他缺席了2017年下半年
的赛事。 本届法网焦科维奇仅被
列为第20号种子， 创下2006年美
网以来的个人大满贯赛事最低种
子排位。

在与切基纳托的较量中， 焦
科维奇连丢两盘后 ， 先是以6 ∶1
扳回一盘， 又在第四盘一度局分
5∶2领先 。 被切基纳托拖入 “抢

七” 后， 塞尔维亚人依然握有盘
点， 但他没能把握住关键分， 势
在必得的高压球放了 “高射炮”，
他惊讶的表情长时间定格在现场
镜头上。

“开局阶段我表现得有些挣

扎， 还出现了一点小伤。 等我活
动开之后， 情况有所好转， 遗憾
的是我没能抓住第四盘的机会，
被对手完成了逆转，” 焦科维奇
说： “任何一场大满贯比赛的失
利都让人难以接受， 尤其是为此
付出了几个月的努力。 我以为自
己有机会更进一步， 事实却并非
如此。”

世界排名第72的切基纳托在
法网经历了一场梦幻之旅， 今年
赛事开始前他没赢过一场大满贯
比赛 ， 此番却连克布斯塔 、 戈
芬、 焦科维奇等好手， 成为近40
年来首位闯入大满贯半决赛的意
大利男子选手。

焦科维奇在评价切基纳托
时说：“他已经走了很远， 闯入半
决赛是个很好的成绩。 半决赛他
将对阵状态同样出色的蒂姆 ，
显然蒂姆是热门人选， 可谁又知
道呢。 ”

发布会临近尾声， 有记者再
次问焦科维奇， 如何在这场失利
过后重整旗鼓。 “我不知道，我暂
时不去想网球的事。 ”他回答道。

法法网网出出局局难难掩掩失失落落 焦焦科科维维奇奇暂暂时时不不想想网网球球

新华社电 利物浦球星萨拉
赫 在 欧 冠 决 赛 中 受 伤 一 事 至
今 仍 使皇马队长拉莫斯处在争
议中心 。 5日拉莫斯做出回应 ，
他表示人们对此事的反应有些过
头了。

欧冠决赛中， 萨拉赫在一次
与拉莫斯的对抗中跌倒并肩部脱
臼， 早早被换下场， 而拉莫斯在
防守时缠住对手手臂的动作也为
人们所诟病。

针对此事， 拉莫斯说： “我

本来不想谈论这个话题， 但仔细
看那个球就知道， 当时是萨拉赫
先抓住了我的胳臂， 我倒向这一
头， 所以他伤了另一只手， 而人
们却说我是在做柔道动作。”

拉莫斯随后还表示， 自己与
利物浦头号射手在比赛后通过短
信的方式交谈过。 “他现在恢复
得不错， 事实上那场比赛中如果
打封闭他甚至可以踢下半场。 我
有些时候也会这么做， 当时他的
伤并没有那么严重。” 拉莫斯说。

萨拉赫伤没那么重
拉莫斯回应欧冠“剪刀手”：

教练组并没考虑让其离队

种种樱樱桃桃摆摆摊摊不不丢丢人人 比比踢踢球球难难多多了了


